
 

 

 

2023 年 1２月吉日 

ＰＴＡ会員の皆様 

東京都立農芸高等学校 

ＰＴＡ会長 上原 美佳 

第５回運営委員会（1２/２）だより 
 
 
 

【会長 挨拶】 

 寒さが厳しくなってまいりましたが、体調はいかがでしょうか。ご家族含め気をつけていただき

たいと思います。農芸祭、皆様お疲れ様でした。一般公開はございませんでしたが、たくさんの方々

が訪れ大盛況だったと思います。本日は、PTA 規約の改定についてと予算委員会も予定しておりま

すので、どうぞ宜しくお願い致します。 

 

【校長 挨拶】 

ＰＴＡ役員の皆様、こんにちは。 

お忙しい中ＰＴＡ活動に御協力をいただき、ありがとうございます。 

本日は、第２回の学校説明会を実施しておりまして、何かと御迷惑をおかけしますが、よろし

くお願いします。 

さて、今週から期末考査が始まりました。自宅で勉強をしていますでしょうか。御家庭におか

れましては、声掛けや見守りをお願いします。 

本日の朝刊に、新型コロナ感染が 12 週ぶりに増加しているという記事がありました。5,000

か所の報告となりますが１医療機関あたりの感染者数は、東京で 1.56 人、全国で 2.33 人となっ

ていました。学校は、今後も感染対策を継続したいと思います。 

次に、御礼です。先月実施した農芸祭では、大変お世話になりました。この 2 日間で 300 人

を超える多くの中学生と 900 人に届く在校生の御家族の方々が来校されました。学習発表の場と

して本校の教育力を発信できたと考えます。感謝いたします。 

開会式では、第 118 回農芸祭の挨拶の中で、「おもてなしの心」を大切にし、皆が丁寧に対応

することで、来年も「ぜひ見に行きたい文化祭」としての農芸祭の魂を受け継ぐことができると

話しました。開会式後、実行委員長や各委員会からの挨拶や注意事項があり、全生徒から拍手が

起こりました。すでに開会式の時点で、皆が一つ一つ丁寧な「おもてなしの心」で参加していた

ことに驚きがありました。これは、生徒たちの気持ちが一つの方向に向いており、農芸高校の良



 

 

き伝統であると感じたところです。今後も農芸高校の綱領を理解し、行動に移す育成を進めてい

きたいと考えています。今後ともよろしくお願いします。 

 

【役員報告】 

１１/１１（土）・１１/１２（日） 農芸祭受付 

１２/２（土） 第５回役員会・第５回運営委員会開催 

 

 

【専門委員会活動報告】 

学級委員会   １２/２（土）  第５回運営委員会 参加 

 

広報委員会  １０/１４（土） 広報誌１２９号 在校生分 配布手配 

１０/１６（月） 広報誌 近隣学校４５件に発送 

１１/１１（土）・１１/１２（日） 農芸祭取材 

１２/２（土）  第５回運営委員会 参加 

                 広報誌１３０号 打ち合わせ 

 

研修委員会  １０/２３（月）〜２７（金）クリスマスリース作り体験の 

事前申込アンケート作成・配布及び回収 

１０/２８（土） リスマスリース作り体験の事前準備及び 

               三役から委員へのレクチャー 

１１/１１（土）・１１/１２（日） 農芸祭 

クリスマスリース作り体験 実施 

１２/２（土）   第５回運営委員会 参加 

 

行事委員会  １１/１1（土） 農芸祭にて菓子配布 

１１/１７（金） 菓子代入金 

１２/２（土）  第５回運営委員会 参加 

 

選考委員会  １１/１１（土） 「令和６年度 PTA 役員選出について（お願い）」 

のお便りを印刷・配布 

１２/２（土）  第５回運営委員会 参加 

 

卒対委員会  １２/２（土） 第５回運営委員会 参加 

 



 

 

【研修委員１名退会の件】 

 7 月頃に PTA 会員の方から、役員宛の退会希望届を受領しておりました。しかしながら、本年

度委員を引き受けているという記載がなく、また研修委員の方へ退会の連絡をしていないとは思い

至らなかった為、委員さんの方にはご連絡しておりませんでした。申し訳ございません。 

 

 

【PTA 規約改定の提案について】 

下記について役員より提案を行い、挙手にて承認をいただきました。 

来年度の総会にて改定案を提出いたします。 

 

① P.1 第３章 第４条（会員） 

本会の会員は、本校生徒の保護者及び教職員とする。 

 

提案：   部分を『本校生徒の保護者及び教職員のうち、入会申込書を提出した者とする。尚、

入会申込書は１度の提出で会員資格を喪失するまで有効とする。』に変更したい。合わせて、

教職員にも入会申込書を提出してもらうようにしたい。 

理由：現在、保護者からは入会申込書を提出してもらっているが、教職員は中途半端な状態になっ

てしまっており、規約には入会申込書に関する記述が無いままの為、時代に合わせた規約に

改定したい。 

 

② P.1 第４章 第６条（役員選出方法） 

1.役員候補者選考委員会が会員の中から役員候補者を選び、運営委員会（年度末）で承諾し、総会

で決定する。 

 

提案：   部分を『運営委員会（年度末）で経過報告し、』に変更したい。 

理由：規約では新１年生の保護者も役員候補者に必ず入れるように指示されており、年度末の運営

委員会時点では、役員候補者全員について承諾を得るのは不可能な為、経過報告のみとし、

規約の矛盾を解消したい。 

 

③ P.3 第６章 第１６条（運営委員会） 

役員及び各専門委員会の正・副委員長をもって構成する。 

但し、学級委員会については、各クラスの学級委員１名を、運営委員に選出する。 

 

提案：   部分を『委員長・副委員長・会計』、『各クラスの学級委員全員を、運営委員とする。』

に変更したい。  

理由：現在は、各専門委員会は正・副委員長に加えて会計も運営委員になってもらっている。また

各クラスの学級委員は、全員運営委員になってもらっている。現状と規約の矛盾を解消した

い。 

 



 

 

④ P.4 第６章 第２４条（予算委員会） 

役員及び各専門委員会委員長で構成し、予算を組み、運営委員会に図る。 

（末尾添付の組織図には、各専門委員会会計も含まれている） 

 

提案：   部分を『各専門委員会委員長・会計で』に変更したい。また、文字校正として『図る』

を『はかる』に変更したい。 

理由：予算委員会では各専門委員会会計の意見も聞きたい為、文章を組織図に合わせて規約の矛盾

を解消したい。 

 

⑤ P.4 第７章 第２８条（会計） 

会員は、ＰＴＡ会費として総会で定めた会費を納入する。 

 

提案：『但し、会費は年会費のみとし、一旦納入されたものは返金しない。年度途中の入退会につい

ても月割り・日割りの精算は行わない。』と追記したい。 

理由：年度途中の入退会について、会費の扱いが明記されていない為、明記したい。 

 

 

【予算委員会】 

①今年度の予算について ②来年度の予算について 

 

学級委員会 ①金額は適正 

②現状維持（全体的な金額は問題ないが、学年毎など融通をきかせてその中で 

割振りができると良い） 

 

広報委員会 ①金額は適正 

②現状維持（広報誌が現状の年間２、３号の発行で良いならこのままで問題ない） 

 

研修委員会 ①金額に限りがある為に、農芸祭のワークショップで参加が少なく赤が出た場合の 

    心配があった。また参加費を取るかどうかの判断が難しかった。 

②１５万円→２０万円に増額希望 

 

行事委員会 ①金額は適正 

②現状維持（今年度は菓子の配布だったが、物の配布希望があり、そうする場合は 

 増額が必要） 

 

選考委員会 ①金額は適正 

②現状維持 

 

卒対委員会 ①金額は適正 

②現状維持（但し毎年人数が変わる事や、物価の上昇分には配慮いただきたい） 



 

 

 

※増額希望については、役員内で話し合いの上、次回運営委員会にて提案させていただきます。 

 

 

次回運営委員会 ３月２日（土）14：００～ （於：大会議室） 


